

**ELIZABETH ALBARRÁN**

x @ElizaAlbarran

✉ elizabeth.albarran@elsoldemexico.com.mx

## DesAforada / Los anuncios de inversión siguen llegando a México

Correo: elizabeth.albarran@elsoldemexico.com.mx

X: @ElizaAlbarran

TikTok: @elizalbarran11

A solo ocho días de que **Claudia Sheinbaum** tome la presidencia de México, no han dejado de cesar los comentarios de que en el país se van a **paralizar las inversiones** como resultado de la incertidumbre que genera la reforma al Poder Judicial, que para algunos, vulnera el Estado de Derecho y los inversionistas se irán a otro lado.

Lo cierto es que, al menos en el sector tecnológico, no tienen una mala impresión para hacer negocios o seguir expandiéndose en México. Recientemente el propio CEO de **Microsoft**, Satya Nadella, anunció **una inversión de 1,300 millones de dólares** en el país para el siguiente año.

Su inversión en el país consiste **en ampliar la capacidad de servicio de la nube** a través de su plataforma Azure, con la cual además busca capacitar a cinco millones de personas en **Inteligencia Artificial (IA)**. Dicha inversión es la segunda parte de un plan anunciado en 2020 por mil 100 millones de dólares para desarrollar un centro de datos en Querétaro.

Como sabrán, Microsoft no es cualquier empresa, **es la segunda con mayor valor de mercado en el mundo**. Su respaldo a OpenAI, la compañía que está liderando el desarrollo de la IA con el ChatGPT, la ha llevado a romper en este año más de una vez el récord como la segunda empresa más valiosa con más **de 3 billones de dólares**.

Pero no solo Microsoft está interesada en que México sea su *hub* de datos más grande en Latinoamérica, también lo considera **Amazon de Jeff Bezos**, que en este año anunció una inversión **por 5 millones de dólares** en el país para desarrollar centros de datos a través de AWS. En este año, la tecnológica también logró récord en el mercado bursátil al alcanzar un valor superior a los **2 billones de dólares**.



Lo mismo sucede con la empresa argentina **Mercado Pago** que inyectará 2,450 mdd en 2024 para mejorar su logística e innovación tecnológica. En sus últimos reportes trimestrales, esta compañía ha destacado que México fue su mayor impulsor en ingresos por el aumento de ventas, las cuales fueron mayores a las de Brasil y su nación de origen.

Del lado de las empresas asiáticas, este medio ha publicado entrevistas con directivos de compañías automotrices como **a Zhang Wei, CEO de MG**, quien no duda en decir que quiere que México sea su hub en Latinoamérica. Lo mismo con Edgar Suárez, director de la china **Zeekr en México**.

Hasta ahora, lo que más le preocupa a esta última es la eliminación de **la excepción arancelaria** a vehículos importados desde países con los que México no tiene acuerdos comerciales. Sobre la reforma al Poder Judicial, coinciden en que ellos buscan adaptarse a la política del país, no al revés.

Este panorama coincide con la perspectiva que me compartió recientemente **Alejandro Pulido García**, un abogado que brinda asesoramiento legal a empresas asiáticas que buscan invertir en México. Lo que cuenta es que existe un alto interés por invertir en el país, y que la mayoría de **sus clientes ven más una oportunidad de expandirse que una crisis en sí en México**.

También hace unos días entrevisté al economista en jefe para América Latina de Barclays, **Gabriel Casillas**, quien considera que "lo peor" de este gobierno ya pasó y que él no ve que las inversiones se detengan porque la realidad es que México es un país capaz y altamente competitivo. Sin duda la reforma al Poder Judicial levantó más de una ceja, pero al final cuando una empresa tiene un problema este Poder es al último al que acuden.

Si bien México -desafortunadamente- no se distingue en los indicadores sobre Estado de Derecho que realiza el Banco Mundial o el **Word Justice Project**, al final las inversiones siguen llegando al país. Sin duda siempre hay espacio para mejorar, pero me parecen innecesarios ciertos alarmismos.

#### EN LA MIRA

**Santiago Nieto** será el nuevo titular del IMPI. Ayer (hoy miércoles) se presentó ante directores de área y empleados del organismo. La cita fue en las oficinas del IMPI al sur de la ciudad. Fue una reunión breve, pero concisa donde se puso a las órdenes del que será su nuevo equipo de trabajo a partir de las próximas semanas.